
Protokoll der 27. Hauptversammlung, Verein Biedermeier Heiden 
30. März 2022, 18.00 Uhr 

 
a. Begrüssung 

Der Präsident Alex Rohner begrüsst die Vereinsmitglieder zur 27. Hauptversammlung im 

Kirchgemeindehaus und freut sich, dass nach zwei Jahren erstmals wieder eine HV vor Ort 

stattfinden kann.  

Für die Presse wird Peter Göldi einen Bericht verfassen.  

Der Präsident erläutert die Traktandenliste, welche in der Einladung vom 10. März 2022 aufgeführt 

ist.  

Zur Konstituierung der heutigen Hauptversammlung hält der Präsident fest: 

A.) Das Protokoll wird von Susanne Rohner verfasst. 

B.) Die Einladung erfolgte statutenkonform 2 Wochen vor der Hauptversammlung zusammen mit 

der Traktandenliste und der Jahresrechnung. Die Protokolle der HV 2020 und HV 2021 waren 

auf der Homepage aufgeschaltet bzw. konnten beim Präsidenten bestellt werden.  

C.) Anwesend sind: 27 Mitglieder - Absolutes Mehr: 14 

D.) Dem Vorstand wurden von Seiten der Vereins-Mitglieder keine Anträge für die heutige Haupt-

versammlung zugestellt. 

Es gibt keine Einwände zu diesen Feststellungen oder zur vorliegenden Traktandenliste. 

b. Wahl der Stimmenzählerin 

Der Präsident schlägt Chris Nowak als Stimmenzählerin vor. Es gibt keine weiteren Vorschläge. 

Chris Nowak wird einstimmig als Stimmenzählerin gewählt. 

c. Jahresbericht des Vorstands 

Die HV 2021 fand zusammen mit der HV 2020 am 31. März 2021 – aber nur schriftlich – statt.  

Peter Göldi erwähnt im Jahresbericht des Vorstands, dass das OK bereits seit einem halben Jahr an 

der Arbeit ist, um im September 2022 ein attraktives und fröhliches Biedermeierfest feiern zu dürfen. 

Wichtig ist dem OK aber, dass fixe Reservierungen, welche mit Kosten verbunden sind, so spät wie 

möglich vereinbart werden. Aus heutiger Sicht steht dem Biedermeierfest 2022 aber nichts im Weg.  

Am ersten Sonntag im September 2021 durften über 30 Biedermeierleute den Biedermeier-Sonntag 

bei strahlendem Wetter geniessen und unzählige Gäste und Einheimische mit einem Glas Wein oder 

Molke verwöhnen. Rund 260 Gläser durfte der Verein ausschenken. Viele Bilder zeugen von diesem 

erfolgreichen Anlass.  

Der Jahresbericht des Vorstands wird mit Applaus genehmigt.  

d. Protokolle der Hauptversammlungen 2020 und 2021 

Zu den Protokollen der HV 2020 und 2021 werden keine Fragen gestellt.  

HV 2020 zum Vereinsjahr 2019 

80 Mitglieder haben an der schriftlichen HV 2020 teilgenommen und es wurden alle Anträge des 

Vorstandes und der Revisoren angenommen. Der Präsident nimmt die Abstimmung über das 

Protokoll 2020 vor. 

Das Protokoll zur 25. HV vom 31. März 2021 wird einstimmig und ohne Enthaltungen angenommen. 

HV 2021 zum Vereinsjahr 2020 

84 Mitglieder haben an der schriftlichen HV 2021 teilgenommen und es wurden alle Anträge des 

Vorstandes und der Revisoren angenommen. Der Präsident nimmt die Abstimmung zur HV 2021 

vor. 

Das Protokoll zur 26. HV vom 31. März 2021 wird einstimmig und ohne Enthaltungen angenommen. 
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e. Jahresrechnung 2021 und Revisorenbericht 

Kassabericht 

Nicole Machoi verliest ihren Kassabericht. Sie macht die Versammlung darauf aufmerksam, dass 

das Vereinskonto von der UBS zur Raiffeisenbank Heiden transferiert wurde. Der ausgewiesene 

Verlust ist eigentlich kein Verlust, denn der Vorstand hat beschlossen, das diesjährige Fest mit einem 

Beitrag von CHF 10‘000 zu unterstützen. Der Ertrag stammt praktisch ausschliesslich aus den 

Mitgliederbeiträgen, 158 Mitglieder haben den Beitrag von CHF 3‘950.00 einbezahlt.  

Nicole Machoi bedankt sich für das entgegengebrachte Vertrauen und freut sich auf ein erfolgreiches 

Vereinsjahr 2022. 

Revisorenbericht 

Reto Eugster als Revisor stimmt über folgende Anträge der Revisoren ab. 

1. Die vorliegende Erfolgsrechnung des Vereins mit einem ausgewiesenen Verlust von Fr. 9‘514.15 

sowie die Bilanz per 31. Dezember 2021 mit einem Vermögen von Fr. 72‘017.11 seien zu 

genehmigen.  

2. Der Kassierin Nicole Machoi sei Entlastung zu erteilen und für die umsichtige Buchführung der 

beste Dank auszusprechen. 

3. Es sei dem gesamten Vorstand vorab dem Präsidenten, für die geleistete Arbeit aufrichtig zu 

danken.  

Alle drei Anträge der Revisoren werden einstimmig und ohne Enthaltungen genehmigt.  

Entlastung Vorstand 

Reto Eugster stimmt über folgenden Antrag des Vorstandes ab:  

Dem Vorstand sei für das Jahr 2021 Entlastung zu erteilen.  

Dieser Antrag wird von der Mitgliederversammlung einstimmig und ohne Enthaltungen genehmigt 

und mit Applaus bekräftigt. 

f. Mitgliederbeiträge 

Der Vorstand beantragt für das Jahr 2023 einen unveränderten Mitgliederbeitrag von Fr. 25.— pro 

Person.  

Die Mitglieder genehmigen den Antrag des Vorstandes einstimmig. 

g. Statutenrevision 

Von Seiten der Mitglieder und des Vorstands liegt kein Antrag zu einer Statutenrevision vor.  

h. Wahlen 

Verabschiedung Werner Meier 

Auf diese HV hat Werner Meier seinen Rücktritt im Vorstand gegeben. Alex Rohner bedankt sich für 

die Tätigkeit von Werner Meier während den letzten 10 Jahren im Vorstand des Vereins. Werner 

Meier war nicht nur im Vorstand aktiv, sondern auch im OK der Biedermeierfeste 2014 und 2018 für 

die Kommunikation zuständig. Auch bei der Gestaltung attraktiver Biedermeier-Sonntage hat sich 

Werner Meier mit viel Engagement eingesetzt. Mit seinen sehr guten Presseberichten über die 

Aktivitäten der Biedermeier in Heiden hat er die Idee des Biedermeiers weit über die Region 

getragen. Mit einigen Spezialitäten aus Heiden und vier Häädler Batzen wird Werner Meier mit 

Applaus von der Versammlung verabschiedet. 

Werner Meier bedankt sich ebenfalls und blickt auf eine interessante Zeit im Themenbereich des 

Biedermeier zurück. Aber es sei jetzt Zeit für ihn „von einem Biedermeier zu einem biederen Meier“ 

zu werden.  

Vorstand 

Der Vorstand mit Alex Rohner als Präsident, Nicole Machoi und Peter Göldi stellt sich für ein weiteres 

Jahr zur Verfügung. Die Versammlung ist mit einer Abstimmung in globo einverstanden.  

Der Vorstand wird einstimmig und ohne Enthaltungen für ein weiteres Jahr in globo bestätigt.  
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Präsident 

Der Vorstand konstituiert sich selbst. Aus deren Mitte ist noch der Präsident zu wählen. Alex Rohner 

stellt sich der Wiederwahl  

Peter Göldi nimmt die Abstimmung vor.  

Alex Rohner wird von der Versammlung für ein weiteres Jahr als Präsident des Vereins einstimmig 

und ohne Enthaltungen gewählt.  

Revisoren 

Reto Eugster (1. Revisor) und Hanspeter Giezendanner (2. Revisor) stellen sich für ein weiteres Jahr 

zur Verfügung.  

Die Revisoren werden einstimmig in Globo für ein weiteres Jahr gewählt.  

Suche nach Vorstandsmitgliedern 

Unbestritten ist, dass innerhalb des Vorstandes ein Generationenwechsel angegangen werden 

muss. Dies ist dem Vorstand schon seit längerem bewusst. Aber es zeigt sich, dass es sehr schwierig 

ist, Persönlichkeiten zu finden, welche sich für eine Vorstandstätigkeit engagieren möchten. Susanne 

Rohner hat mit verschiedenen Personen gesprochen und bittet, dass von Seiten der 

Vereinsmitglieder die Suche nach neuen Vorstandsmitgliedern auch aktiv angegangen wird. 

Gemäss Statuten ist die Zahl der Vorstandsmitglieder nicht definiert, sodass auch mehrere Personen 

neu in den Vorstand gewählt werden könnten. Der Vorstand wird im Mai-Aufwind einen Artikel 

publizieren, um aktiv nach Vorstandsmitgliedern zu werben.  

i. Biedermeierfest 2022 

Festlogo und Festbrosche 

Peter Göldi zeigt auf, wie sich die Biedermeierfamilie auf den Logos vergrössert hat. 1998 das 

Biedermeierpaar, 2002 kam der Kinderwagen dazu, die Familie vergrösserte sich und es kamen im 

Laufe der Jahre zwei Kinder dazu und im Jahr 2018 noch ein Hund. Jetzt gibt es keinen Platz mehr 

für weitere Familienmitglieder. Es wurde auch vielfach angemerkt, dass anhand der Broschen nicht 

ersichtlich ist, für welches Jahr die Brosche gilt.  

Für das Fest 2022 wurde entschieden, dass man wieder zurück zu den Anfängen geht und das 

Biedermeierpaar dafür mit einer Jahreszahl versieht.  

Paul Weder regt an, dass man sich überlegen soll, ob immer ein Biedermeierpaar aus den höheren 

Schichten als Logo dienen soll, oder ob man auch einfachere Biedermeierleute darstellen kann. Der 

Vorstand nimmt diese Anregung gerne auf. 

Biedermeier – OK 2022 

Alex Rohner hält fest, dass erfreulicherweise der Verein auf viele OK Mitglieder zählen darf, welche 

bereits im Jahr 2018 bei der Organisation des Festes dabei waren. Es sind dies: Rolf Breu, 

Unterhaltung, Urs Niederer, Finanzen, Alex Rohner, Präsident, Stephan Schmocker, Verkehr und 

Sicherheit, Beat Schrag, Festwirtschaft, Michèl Sieber, Bauten, Beatrice Züst, Umzug. Neu 

dazugekommen sind Peter Göldi, Kommunikation sowie Chris Nowak, Handwerk und Markt. Rolf 

Breu übernimmt die Stellvertretung von Alex Rohner als Präsident.  

Biedermeier-Ball  

Stradis Orchester hat sich den Freitagabend, 2. September 2022 reserviert und freut sich, dass es 

wieder für die Biedermeier in Heiden zum Tanz aufspielen darf. Die Vereinsmitglieder sind zu diesem 

Anlass in Begleitung eingeladen. Die offiziellen Einladungen erfolgen im Juni 2022 zusammen mit 

der Rechnung für den Mitgliederbeitrag 2022. Von Seiten der Umzugsgruppen haben sich bereits 71 

Personen für den Ball angemeldet.  

j. Verschiedenes, Umfrage 

Kantonales Musikfest 2022 

Susanne Rohner wird nochmals ein Mail verschicken aus dem hervorgeht, dass nicht nur 

Biedermeierpaare, sondern einfach Biedermeierleute gesucht werden. Die Teilnahme am Musikfest 

als „Ehrenleute“ hat sicherlich eine Werbewirkung für das Fest.  
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Arenenberg 2022 

Marie-Louise und Paul Weder organisieren den Ausflug am 28. August 2022 zum Gartenfest nach 

Arenenberg auf Grund der Einladung der Museumsleitung des Schlosses.  

Im Jahr 2023 ist der Ausflug nach Bregenz geplant, welcher im Jahr 2020 auf Grund von Corona-

Massnahmen nicht stattfinden konnte.  

Sechsilüüte 

Frühestens im Jahr 2024 ist Appenzell Ausserrhoden Gastkanton am Sechsilüüte in Zürich und sollte 

Appenzell Ausserrhoden tatsächlich Gastkanton sein, geht Alex Rohner davon aus, dass die 

Biedermeier dabei sind, wie es ursprünglich für das Jahr 2021 geplant war. Auf alle Fälle wird sich 

Alex Rohner für eine Berücksichtigung der Biedermeier einsetzen.  

Mitgliederwerbung 

Von Seiten der Versammlung wird auf die geringere Mitgliederzahl im Vergleich zu den Vorjahren 

aufmerksam gemacht. Dies hängt einerseits damit zusammen, dass mit dem neuen Programm die 

Mitgliederliste aktiv geführt wird. Der Festflyer 2022 beinhaltet ein Anmeldeformular für eine 

Mitgliedschaft. Es soll auch darauf hingewiesen werden, dass es für eine Mitgliedschaft kein eigenes 

Biedermeierkleid braucht. Eine Mitgliedschaft unterstützt die Idee des Biedermeiers in Heiden mit 

einem finanziellen Beitrag. Auf die Mitgliederwerbung soll auch im Aufwind zusammen mit der Suche 

nach Vorstandsmitgliedern hingewiesen werden.  

Kleiderverleih 

Der Kleiderverleih übernimmt Corina Schlumpf, sie hat eine grosse Auswahl an eigenen Kleidern 

und wird aber auch die Kleider von Möller-Kostüm in Zürich vermieten. Im Mai Aufwind wird in einem 

Artikel auf diesen Kleiderverleih hingewiesen sowie auf der Homepage des Vereins.  

Tanzabend 

Bea Züst erkundigt sich, ob weiterhin ein Interesse besteht an der Tanzgruppe für die Francaise. Es 

wäre schön, wenn einige Tänzerinnen und Tänzer die Francaise zur Eröffnung des Biedermeierballs 

aufführen würden. Beatrice Züst wird gebeten, die Tanzgruppe zu einem Tanzabend einzuladen. 

Dank 

Der Präsident dankt den Mitgliedern für die Unterstützung ihres Vereins und schliesst die HV um 

19.00 Uhr und lädt zum Apéro ein.  

 

Heiden, 2. April 2022 

 

Susanne Rohner 

 

 


